

Le docteur **DOMAIN** resta à Plozévet de 1939 jusqu'à sa retraite.

Puis le docteur **LASBLEIS** et un dentiste s'installèrent avant l'arrivée, début années 50, du docteur **BLUM** et de **J.C. LE TREGUILLY** (dentiste).

Le docteur **CLAQUIN** s'installera à Audierne et assurera des consultations au « Moulin » le Goff-Guillou à Lesplozévet.



Histoire et Patrimoine raconte :

Autrefois à Plozévet...

N°27

Se soigner autrefois à Plozévet...



Une pharmacie s'installa vers 1935 à l'angle sud de la place de la Gare et de la rue de Quimper. Le pharmacien, **Mr MENAGER**, créa en 1938, un laboratoire d'analyse de la soude dans les locaux de la mairie.

Ce n'est qu'un peu plus tard que **madame le Crane** s'installa au bas du bourg, à l'emplacement de la pharmacie actuelle.



Le premier médecin, installé en juin 1920, fut Pierre-Louis SARTRE :

Selon un ouvrage d'Henri Monod*, publié en 1892 :

"Huit cantons ne possèdent ni docteur en médecine ni officier de santé.

Je citerai notamment le canton de Bannalec dont la population est de 11.963 habitants et la superficie de 19.616 hectares : pas de médecin.

Celui de Plogastel-Saint-Germain, dont la population est de 18.764 habitants et la superficie de 22.905 hectares : pas de médecin."

** [Directeur de l'assistance et de l'hygiène publiques, ancien préfet du Finistère.]*

Plozévet était desservi par les médecins du canton de Pont-Croix, dont le fameux docteur NEIS, auxquels s'ajoutaient des prêtres et des religieuses qui avaient quelques connaissances glanées dans leur entourage ou au cours de leurs études.

Pierre-Louis **SARTRE**, né en 1889 à St Renan, était médecin aide-major pendant la guerre.

Sa fiche matricule affiche un niveau 5 d'instruction pour un jeune homme de 1,62m, aux yeux bleus et cheveux châtons.

Son dévouement au service des soldats lui valut la croix de chevalier de la Légion d'Honneur en décembre 1923.

La guerre lui avait aussi laissé un lourd handicap, une surdité totale de l'oreille gauche et des vertiges fréquents.



Décembre 2018, IPNS

Pour nous écrire ou nous rejoindre : plozevet.hp@free.fr

Tous les numéros peuvent être téléchargés et imprimés sur le site de la mairie de Plozévet : www.plozevet.fr ou www.plozevet.bzh

Site d'Histoire et Patrimoine : <http://plozevet.hp.free.fr/>

Blog d'Histoire et Patrimoine : <http://plozevet.hp.free.fr/Blog/>

En juin 1920, le conseil municipal lui alloua une indemnité de 1000 F pendant un an, pour l'aider à s'installer.

Son intégration fut immédiate, il avait décidé de "croquer la vie"... un peu trop peut-être, disait-on !!



À son initiative, le 23 août 1921 naît le club de football de Plozévet.

Il en fut le premier président ; René BOSSER fut secrétaire et Jean-Louis PEUZIAT trésorier.

La presse écrivait :

"Grâce aux efforts et à l'activité des membres de la société, grâce aussi à la générosité du Conseil municipal, un vaste terrain est en voie d'aménagement à la Trinité. Il verra, nous l'espérons, naître et croître la renommée d'une brillante équipe.

Bonne chance aux sportsmen de Plozévet."

En août 1937, lors de l'inauguration du monument des sonneurs, on signala :

"Officiers de l'instruction publique : Mme Georges Le BAIL et le docteur SARTRE."

Un an plus tard, le 31 août 1938, le docteur SARTRE décéda après une courte maladie.

Il souhaita être inhumé dans le cimetière de Plozévet.

Sa tombe se trouve au milieu du cimetière, au bord de l'allée centrale.

Au grand étonnement des Plozévétiens des années 30-40, sa tombe n'a pas de croix.

Les obsèques se déroulèrent l'après-midi du 1er septembre :

Obsèques. — Jeudi après-midi 1^{er} septembre, ont eu lieu, à Plozévet, les obsèques du docteur Pierre Sartre, décédé après une courte maladie, à l'âge de 48 ans.

Une foule considérable accompagnait jusqu'à sa dernière demeure le sympathique médecin qui était véritablement devenu, depuis le temps qu'il exerçait dans la commune, un enfant du pays.

L'émotion était sur tous les visages, car une vive sympathie l'unissait à tous et les familles dans lesquelles il avait exercé sa profession étaient nombreuses.

Au cimetière, M. le docteur Renaud, président du syndicat des médecins, prit tout d'abord la parole et retraça la vie professionnelle du défunt, faite de dévouement à ses malades et de bonté. Il rendit hommage aux qualités du docteur Sartre, au nom de tout le corps médical, avec des paroles émues qui allèrent au cœur de tous.

M. Albert Le Bail, député-maire, lui

succéda. Comme président de la section locale de l'U. B. C., il adressa d'abord son salut au camarade disparu, qui fut pendant la guerre un magnifique soldat et un médecin militaire particulièrement courageux et dévoué.

Puis il parla des qualités de cœur de l'ami disparu, toujours prêt à se dévouer pour qui en avait besoin, toujours prêt à se dépenser pour aider à l'éclat des manifestations locales.

M. Albert Le Bail termina en exprimant les condoléances émues de toute la population à Mme Sartre, aux parents et au frère du disparu, si douloureusement atteints dans une affection si chère.

Ses premiers successeurs.

Janvier 1939

Plozévet
Le docteur Pierre GUEGUEN, de la Faculté de Médecine de Bordeaux, vient de s'installer à Plozévet, route de Pont-l'Abbé.
Consultations tous les jours.

Banquet de la Société des pêcheurs à la ligne de Plozévet, Pouldreuzic et environs. Le banquet annuel de la Société aura lieu le dimanche 5 février, à 19 h. 30, à l'hôtel des Bruyères. Les sociétaires désirant y prendre part sont priés d'aviser le restaurateur avant le repas et d'apporter quelques spécimens de leur pêche.
Pour obtenir des cartes de sociétaires, s'adresser soit à M. le docteur Domain, soit à M. Pierre Riou.

Le docteur GUEGUEN ne resta pas longtemps à Plozévet.